

Suministro de energéticos, clave para el sector privado (El Financiero 17/01/13)

Suministro de energéticos, clave para el sector privado (El Financiero 17/01/13) Isabel Becerril Jueves, 17 de enero de 2013 Si no hay abasto de gas, las industrias sólo "obtienen" pérdidas: Jaime Williams. En 3 semanas estará lista la propuesta final de reforma. En breve, respuesta positiva al problema de alertas críticas. La propuesta de reforma energética del sector privado irá enfocada al suministro de energéticos como el de gas natural, petroquímicos y gas LP, así como a su transportación, porque son los temas que le interesan a las empresas, adelantó Jaime Williams. El presidente de la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) fue directo: "Si no hay abasto de gas, las industrias o los comercios no pueden operar y lo único que obtienen por la falta de ese combustible son pérdidas." Señaló que el desabasto de gas es resuelto con importaciones, lo que resulta ilógico cuando en México se puede producir el combustible. Por eso estamos pidiendo que se "gasifique" el país. Consideró que quizás en tres semanas estará lista la propuesta final sobre energía que entregará el sector privado a los legisladores y al propio presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Todas las propuestas de reforma energética que se han presentado, hasta la del Partido de la Revolución Democrática, se centran en los temas del crudo y la reestructuración de Pemex, "puntos meramente fiscales y de plataforma de exportación", advirtió. Desabasto Sobre las alertas críticas que se han dado en el país a causa del desabasto de gas comentó que la Secretaría de Economía (SE) está interviniendo para acelerar, junto con la Secretaría de Energía (Sener), la solución al problema. Williams aclaró, no obstante, que el tema de negociación con esas dependencias se encuentra en la cancha de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que encabeza Francisco Funtanet, y al "parecer éstas van muy adelantadas y muy pronto habrá una respuesta positiva". Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, sostuvo que muy pronto se tendrá resuelto el problema de las alertas críticas; esto, con la edificación de infraestructura básica. "Ya lo estamos trabajando con las autoridades, y la buena noticia es que ya se están tomando decisiones por parte del equipo de gobierno de Enrique Peña Nieto y hay que estar seguros de que en los próximos meses se solucionará la falta de gas." Precisamente en el documento base sobre la propuesta de reforma energética de la cúpula empresarial se advierte que el Sistema Nacional de Gasoductos se encuentra saturado, le falta mantenimiento y no llega a todos los usuarios. Además, la población consume combustible de menor calidad y a un elevado precio, con el correspondiente costo para el país. En el documento del CCE se señala que México es altamente importador de gas natural, y Pemex no ha garantizado su suministro a los usuarios, por lo que urge desarrollar una política de "gasificación" para la nación. Se destaca la urgencia de resolver el problema de responsabilidad de suministro de gas natural en el país, para evitar las alertas críticas y los posibles cortes de electricidad ocasionados por la falta de ese combustible, además de priorizar los planes de gasoductos para intensificar el uso industrial y doméstico en todo el territorio nacional.